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口語溝通 

討論題目 

   香港將興建故宮文化博物館是利多於弊，你認同嗎？ 

 

資料 

資料一至三，請參看1月10 日《S-file悅讀中文》P.5。 

 

小組討論 

以 5人為一組，準備時間 10分鐘，全組的討論時間為 15 分鐘，每位同學設有 1

分鐘首輪發言時間。 

 

討論點 

‧ 興建故宮文化博物館對香港有何利弊？ 

‧ 興建故宮文化博物館的諮詢不足，有何問題？ 

‧ 不興建故宮文化博物館對香港有何影響？ 

‧ 建故宮文化博物館是否有助本港年輕人更了解中國文化精粹？ 

 

論點參考 

曾繁光（香港著名精神科醫生） 

    香港人就在討論與反對中，讓事情一拖不知幾個寒暑，通過社會公眾參

與本可以讓西九建得更美好，事實卻是令整個計畫進展緩慢。 

 

宋立功（香港城市大學專業進修學院學術統籌） 

    當局閉門造車，只作「小圈子」諮詢，不願意面對公眾，如政府不清楚

交代，可能會令事件愈來愈複雜，甚至產生變數。 

 

陳淑莊（立法會監察西九文化區小組委員會副主席） 

    聲明做法有問題，聲明也未能交代無公眾諮詢的原因。 

 

林建岳（香港旅遊發展局主席） 

    香港是中西文化薈萃之地，故宮博物館的館藏正是中國歷史文化精粹所

在，如故宮珍寶能夠在香港長期展出，更能凸顯出香港中西文化交流薈萃的

特點。 
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觀點舉隅 

甲同學： 

    我認為香港興建故宮文化博物館是利多於弊。首先，興建故宮文化博物

館令市民可以近距離接觸國家文物，有助提升西九文化區作為區域樞紐的作

用。其次，有關計畫有助弘揚中國傳統文化，可讓年輕人毋須長途跋涉，就

可以了解我國的文化精粹，增加文化認同，亦可吸引遊客，改善經濟。雖然，

有說有關計畫諮詢不足，然而，正如政務司司長林鄭月娥所言，興建博物館

沒有爭議性，預計社會大眾反應興奮和積極，但若要用大半年時間走完各諮 

程序將可能是費時失事，所以這次的做法也是可理解的。 

 

乙同學 

我不認同香港興建故宮文化博物館是利多於弊。首先，西九董事局沒諮

詢公眾是架空民意，現時博物館方案「米已成炊」，嚴重損害公眾利益。況且

興建故宮文化博物館涉及公帑，政府實在沒有不諮詢的理由。更重要的是，

如果這次興建故宮文化博物館不通過正常程序和諮詢就可以獲得通過，可說

破壞程序和制度的先例，對香港長遠的發展可以說是極為不利 

 


